

## Creció 2.9% el personal ocupado en manufactura, en diciembre (El Financiero 28/02/13)

Creció 2.9% el personal ocupado en manufactura, en diciembre (El Financiero 28/02/13)(Eduardo Jardón) Jueves, 28 de febrero de 2013 La capacidad de la planta utilizada de la industria manufacturera de México se ubicó en 78.5 por ciento en diciembre de 2012, su menor nivel en 20 meses, indican cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El dato es congruente con la pérdida de dinamismo en su producción, ocasionada por una menor demanda de productos mexicanos en el exterior. Varios subsectores presentan un nivel de actividad a la mitad. Es el caso de los fabricantes de artículos de herrería, con 48 por ciento; elaboración de alfombras y tapetes, con 51.4, y producción de tubos de hierro y acero, con 52 por ciento. Por el contrario, el mayor porcentaje de planta utilizada se observó en la manufactura de maquinaria y equipo pecuario, con 98.5 por ciento, y en la elaboración de cereales, con 95.5. Repunta el empleo Aunque las empresas registraron un menor uso de su infraestructura productiva en el último mes de 2012, emplearon una mayor cantidad de personas. El personal ocupado se elevó 2.9 por ciento anual, su mayor avance en casi año y medio, y esta variación resultó de un incremento de 3.3 por ciento en el número de obreros, y de 0.9 por ciento en el de empleados. La mayor alza ocurrió en las empresas relacionadas con la fabricación de equipo de transporte, con 11.6 por ciento, lo cual se explica por el fuerte dinamismo que se observa en la producción de vehículos en el país. También se registró una mayor contratación de personal en la industria del plástico y del hule, con 5.7 por ciento, y en la fabricación de productos de cuero y piel, con 5.3. Mientras disminuyeron las plazas en la industria alimentaria, en la fabricación de prendas de vestir, en la industria de la impresión y en la fabricación de productos derivados del petróleo, principalmente. El número de trabajadores en las manufacturas creció 2.2 por ciento anual. Las remuneraciones medias pagadas en 2012 subieron apenas 0.3 por ciento, en términos reales, y esto resultó de un avance de 1.1 por ciento en los salarios pagados a obreros; una baja de 0.2 por ciento en los sueldos de empleados, y 0.3 por ciento más en prestaciones sociales.